
子ども会名 行事名 場所 内容 企画 運営 良かった事 工夫した事 困った事

夏祭り（7/29） 針摺公民館 出店(ヨーヨー釣り、光ブレスレット）
売り切れたこと
参加者が多かったこと

もちつき大会（12/17） 参加者が多かったこと

資源ごみ回収（年3回）

クリスマスケーキプレゼント
（12/23）

子ども会会員全員にケーキを配布
子どもたちが喜んでケーキを受け取りにき
てくれたこと。

事前にアレルギー対応のケーキの対応をし
たこと

ケーキ屋さんの準備してくれた配布用の箱
が小さく、当日、再度店へ行き交換しても
らった

歓送迎ボウリング大会（3/3） 太宰府Ｊボウル
6年生までの会員と新１年生を含めて親睦
を図る予定

現在、準備中です

新1年生歓迎会（6/18） 六反公民館
私はだれでしょうクイズ、ジャンケン列車、
〇×クイズ

コロナ禍以降、初の行事であったが、どの
ゲームも盛り上がり、子ども会は楽しいと
ころという印象づけができた。

1年生の名前を憶えてもらう為に「私はだ
れでしょうゲーム」を行った

お金を徴収する為、受付が混雑し開始が遅
れた。
ジャンケン列車で決まったタイミングにジ
ャンケンせず、ズルをする子がいた

豆まき会（2/3） 六反公民館
豆まき、ペットボトルボウリング、尻文
字クイズ、会食、言葉当てクイズ　※老人
会と協力して実施

老人会の協力で、どのゲームも盛り上がった。
特に、尻文字クイズを老人会にしてもらっ
たが子どもも大人も楽しめた。

幼児から老人まで幅広い年齢が楽しめる内
容であること。また、足の悪い老人も参加
できる内容であること

人数が多いため、なかなか低学年の子のわ
がままを許容できないこと

総会 育成会総会

七夕会

夏祭り（出店）

夏休み特別イベント

敬老会（出し物）

体育祭応援披露

ラジオ体操

餅つき

どんど焼き（まかない手伝い）

お別れ会

夏祭り（8/5、おみこし作り（7/30））大坪公園
子どもみこし、花笠、太鼓、バザー、
お楽しみくじ

久しぶりの開催で笑顔が多かった。
おみこし作りを事前に行い、子どもたちが
作った素敵なおみこしができた。

おみこしは、子どもたち一人一人の作品が
飾れるようにした。
花笠・太鼓は2回披露させてもらった

気温が高く、午前中に町内をおみこしを担
いで回ることが出来ず、中止した。

お楽しみ会・クリスマス会（12/10） 公民館
工作（スノードーム作り）、ビンゴゲーム、
全員でケーキを食べる

クリスマス前だったので、スノードームを
作り、子どもに喜んでもらえた。
インフル、コロナなど流行があったが、全
員でケーキも食べれたので良かった。

スノードーム作りは、工程が分かりやすく
なるように事前に準備をした（張り紙作成
や大変な工程を事前にやっておく）。また、
事前にスノードームの試作を作り、危険な
工程がないか確認した。
アレルギーのある子も事前に確認した。

特になし。

大坪ペタンク大会（地区行事）

敬老会（花笠を披露）（地区行事）

市民体育祭
応援団を予定していたが、雨天のため中止。
残念会で披露

餅つき大会（地区行事）

公園清掃（年４回）

お別れ会（3/10予定） ボウリング送別会

夏祭り（7/15） 上古賀八幡宮
売店の売り子（ジュース販売、おもちゃ販
売、お菓子のつかみ取り、スーパーボール
すくい）

子どもたちが楽しいそうに売り子をしてい
た。

メガホンで呼び込みをさせた。
プラカード（売り場ごと）で、列がわかり
やすいようにした。

人が多すぎて、待たせた。
一週間前に神社で崩落があり、安全面もき
にしないといけなくなった。

クリスマス会（12/9） 上古賀公民館
ゲーム（子どもの意見を取り入れてチーム
対抗）、ビンゴ

縦割りでチームを組んで、上級生が下級生
のお世話をしてくれた。

カミーリヤから室内ゲームのセットを借り
てきた。

人数が多すぎて、室内がいっぱいだった。
声が届かなかった。

夏祭りポスター描き

市民体育祭のチア・応援団
雨天中止となったため二日市小フェスタの
ステージ発表で披露

敬老会プレゼント作り

お別れ会・ボウリング大会 3月予定

公式ＬＩＮＥ立ち上げ

2023年度の子ども会活動について（アンケート順不同）

現新役員懇談会事前アンケートの結果

育成会 育成会

大坪

上古賀

針摺Ｂ

育成会
一部

子ども会

育成会 育成会

一部
子ども会

育成会 育成会

六反

若葉

一部
子ども会

2024.2.23



歓迎会（5/14）
ライオン果実園
筑前多目的公園

新1年生の歓迎会でイチゴ狩りをした。
その後、公園で遊んだ。

イチゴを食べながら、公園で遊びながら仲
良くなれました。

お昼のお弁当は現地で予約し取に行った。
野外なので天気がどうなるか心配でしたが
晴れて良かった。

夜市（10/14） 中央通り商店街
イベントステージでのダンス披露、
くじ引き、スーパーボールすくい

なかなか体験が出来ない店番を子どもたち
にしてもらった。

景品を子どもたちに身に着けてもらったり
しながら、声出しをしてもらいました。

ダンスの時間と小学校である花火の時間が
かぶってしまい、更にダンスも時間がおし
ズレた為、こどもたちが「早く～」をなっ
ていたこと。
時間に余裕を持たせることとみんなの予定
を確認すべきでした。

ペタンク大会

敬老会 ダンス披露

クリスマス会

子どもみこし

バスハイク

イルミネーションの飾りつけ

夏祭り

モルック大会

ラジオ体操

パープルナイト

初夏のレクリエーション（6/18） 太宰府Ｊボウル ボウリング 異学年で楽しめた。 LINEで参加者を登録し把握した。
低学年の参加者が多めで6年生の参加が少
ない（1名）

夏祭り準備会（7/23） 塔原公民館
夏祭りの看板の飾りつけ、子どもみこし作
り

輪飾りや花紙での花作り、子どもみこしに
絵を描いて貼るなど簡単な作業なので低学
年も飽きずに出来た。

特になし。
低学年の参加者が多めで6年生の参加が少
ない

ラジオ体操（7/26、27、28）

夏祭り（8/5） 子どもみこし

敬老会（9/10）

餅つき会の子ども体験会（12/24）

塔原自治会の子ども広場事業（年12
回）
自治会事業のうち4回を子ども会と一
緒に
合同イベントとしてやってます。

ペットボトルロケット作り（8/19）、
落花生の収獲（10/21）
松ぼっくりツリー作り（11/11）
モルック（3/9予定）

二日市八幡宮提灯山笠奉納（7/14） 二日市八幡宮
提灯山笠山車を町内回って、二日市八幡宮
へ奉納する。

子どもたちが元気に声出して楽しそう。 学年ごとの列で引っ張った。 迷子騒ぎがあった。

お別れ会・ボウリング(2/11） 太宰府Ｊボウル ボウリング大会と懇親会 食事をワイワイやって楽しそう。 思い切って、店の食べ放題を活用した。 アレルギーの子の対応

ラジオ体操 公民館に近いとよいけど

勉強会 ボランティア（中学生）の宿題の場 学童とのかねあい

公園清掃

文化祭

歓迎会（5/28） 東新町公民館 新1年生の歓迎会
4年ぶりに活動が再開されたので思った以
上に参加してくれた。

長くならないように短い時間の中でゲーム
等を行った。

特になし。

お楽しみ会(12/3） 太宰府Ｊボウル ボウリング
一人一人が楽しんで参加してくれて怪我無
く出来た。

特になし。
困ったというではないが、予定より早く終
わったので、追加でもう1ゲームしても良かっ
たなと思った。

町内会の方と夜回り（12/29） 防犯パトロール
初めての体験で、子どもたちが喜んでいた
ので、来年度は高学年の子たちにもっと呼
びかけしても良いかなと思った。

新一年生歓迎会（5/28） 本町公民館 新一年生をみんなが歓迎
ビンゴ大会や自己紹介などを通し、みんな
が楽しく過ごせた。

緊張しないように、みんなが盛り上げて、
これからも楽しく参加してもらえるように
した。

特になし。

夏祭り（7/29） 本町公園
地域の方とみんなで夏祭りを開催。子ども
みこし、ポスター描き

夏祭り前の子どもみこしも出来て、団結力
も深まり、夏祭りも楽しくできた。中学生
とも交流できた。

子ども会では、くじ引きをして沢山のお客
様と触れ合えた。

少し終了時刻が遅くなり、小さな子どもも
居たのでもう少し早めに終了できたらと感
じた。

七夕飾り作り

花いっぱい運動

玉ねぎ収獲体験

敬老の日メッセージ書き

市民体育祭の応援団練習

芋堀り

モルック大会大会

本町入船
一部

子ども会
子ども会

塔原

紫 育成会 育成会

育成会 育成会東新町

育成会 育成会

育成会 育成会

中央



クリスマス会

大根堀り

ジャガイモの植付け体験

防災・防火訓練・避難訓練

新入生歓迎会（5/14） 湯町公民館
レクリエーションやビンゴ等を実施し、新
入生を歓迎

他学年との関りが持てた。
レクリエーションの関係などで男女比を考
えた。

特になし。

お泊り会（7/15） 湯町公民館
４～6年生でお泊り。カレーを食べてお化
け屋敷、花火をした。

みんなの笑顔が見えた。 特になし。 女子が寝なかった。

クリスマス会

夏祭り 子どもの店出店

お別れ会

夏祭り（8/5） 公民館広場
フランクフルトやスーパーボール、くじ引
きやガレージセールの販売

育成会
夏祭りの準備から当日のお手伝いを子ども
たちが参加してくれた。

特になし。 特になし。

クリスマス会（12/24） 公民館
クリスマスケーキ、お菓子等の配布、ビン
ゴ大会

一部
子ども会

ビンゴ大会では、6年生が中心に行い、子
どもたちみんなで楽しく出来ました。

特になし。 特になし。

二日市八幡みこし

ペタンク大会

餅つき大会（地区行事）

年末パトロール

ほうげんぎょう

1年生歓迎会（4/15） 公民館 ゲーム大会、自己紹介
一部

子ども会
子どもたちがゲームレクを実施したところ 特になし。

数年ぶりの実施でどのように実施していく
か様々な意見があり大変だった。

冬レクビンゴ大会（12/10） 公民館 ビンゴ大会、お菓子のつかみ取り大会 子どもたちが喜んでくれたところ 飲食をやめ短時間で実施した。
コロナが落ち着いたとはいえ、寒い時期の
行事で感染面が心配だった。

夏レク
ヤクルト工場見学を予定したが、工場の受
入れが出来ず未実施となった。

資源ごみ回収（5/13） 針摺東1組Ｂ住宅地
各家庭の玄関前に置かれた資源ごみを回収。
終了後、会員に1本/人ずつジュースを配布。

沢山の子どもたちが参加してくれたこと。
自分で見つけて集積所まで運び、達成感を
感じてくれた。

何度も事前に回収ルートを確認し、子ども
たちの安全最優先で新しいルートを見つけ、
無地に予定通り行えるよう話し合いを重ね
た。

当日は小雨で役員間で当日決行の連絡を入
れるまで時間がかかった。前日までにもう
少し打合せすべきだった。

夏祭り（6月中旬～7/22） ゆめタウン新館駐車場

各打合せ、参加数る会員の募集、事前練
習、おみこし作り、おもちゃ販売に関す
る全て。
おみこしの誘導。準備と片付け

4年ぶりの開催だったので、多くの参加者
が活動した。
地域の方々とのつながりを感じ、「楽しか
った」、「良かった」の声を多く頂けた。

古くなったものは新しく作り直したり、子
どもたちが集合しやすいよう目印に目立つ
うちわを作った。小さなこともグループLI
NEで共有し役員同士の仲も深まった。

日中とても暑く、熱中症対策はしたが、も
っと対策したい。
以前の資料が少なく、一つ一つに時間がか
かる作業が多かった。

新入生へのお祝プレゼント渡し 4月上旬

資源ごみ回収（9月、2月） 第２土曜日

市民体育祭 参加者募集

クリスマス会 映画鑑賞

餅つき大会 世代間餅つき大会

お別れ会 映画鑑賞

子ども会総会（4/9） 東吉木公民館
１年間の行事を決める。6年生役員の話合
い、発表

みんなでいろんな意見を出し合ったこと。 6年生主体として話し合いをする。 特になし。

クリスマス会（12/24） 東吉木公民館
クリスマスのパーティ、クリスマスプレゼ
ント、ランチ

ゲームをして景品を選ぶのが楽しそうだっ
た。

低学年、高学年とルールを変えてゲームし
た事。

特になし。

ラジオ体操

廃品回収

敬老会 メッセージ作り。

夏祭り（7/29） 岡田中央公園
子ども祭りを開催し踊りの披露、ラムネ早
飲み大会、スイカ割、シャーベット・おも
ちゃ販売

子ども会役員が中心となって自分たちがや
りたいことを出し合って、協力して準備を
進めることができた。

スイカ割の案を出したが、感染症もあるこ
とからＯＫが出なかったものの、スイカ型
のピニャータに変更したこと。

踊りの練習になかなか子どもたちが集まれ
なかったこと。

クリスマス会（12/17） 岡田公民館
ゲーム、クリスマスツリー製作、ケーキ作
り、ピザとケーキでお昼ご飯。サンタクロ
ース（区長）登場でプレゼント配布

子ども会役員でやりたいことを出し合って、
タイムスケジュールの作成から司会、進行
まで協力してやれたこと。

低学年や未就学児でも楽しめるようなゲー
ムを子ども会役員で考えてくれたこと。

サンタクロース（区長）登場の前振りとし
て育成会副会長がブラックサンタで登場し
たら１年生が泣いてしまったこと。

イチゴ狩り＆スィーツ作り 4月16日

公民館祭り＆芋植え

ゴミ０運動（年2回） 空き缶回収をし、創光リサイクルまで運ぶ。

夏祭り準備会（7/23） 踊りの練習

本町入船
一部

子ども会
子ども会

湯町 子ども会 子ども会

鳥居

町内の行事と一緒に活動しました。

育成会

育成会

俗明院 育成会

育成会

針摺東 育成会
一部

子ども会

東吉木
一部

子ども会
子ども会

子ども会
一部

子ども会
岡田ふたば



敬老会祝賀会 敬老者へのプレゼント作りと踊りの披露

芋堀り

バスハイク 武雄宇宙科学館、有田ポーセリンパーク

岡田区カルタ大会

6年生を送る会 3/2予定

子どもみこし（7/14） 二日市八幡宮 みこしを担いで町内を回る。 貴重な経験となったこと。 大人が付き添い危なくないようにした。 特になし。

納涼祭（7/29） 次田公民館
育成会がブースを出し、地区の子どもたち
が参加する。

子どもたちが楽しそうだった。 配置 景品の管理が難しかった。

モルック大会 12月3日

敬老会 9月17日

歳末パトロール 12月20日

ボウリング大会 2/17予定

敬老会（9/10） 大門公民館
敬老祝賀会で子どもたちから出し物を披露
する。

参加者と一緒に指遊び手遊びをして盛り上
がった。
「ふるさと」を全員で合唱した。

一人ずつ折り紙のプレゼントをした。 特になし。

秋レクリエーション（11/27） 大門公民館 みんなで楽しいクッキング
自分たちで作ったので、いつも以上に美味
しかった点。

みんなで担当を決めて手分けしてした点。 特になし。

歓送迎会

夏祭り

もちつき

ほうげんぎょう

夏祭り（8/5） 高架下 出店（お菓子、ヨーヨー、くじ等）

6年生の子どもたちに店の番をしてもらっ
た。
買い物に来た人たちに笑顔で手際良くして
くれました。

6年生（子ども達）のグループLINE登録を
してもらい、子ども達で行事の時に何をす
るかの話合いをしてもらいました。
前日からヨーヨー作りと子ども用プールに
水張をしました。

プールに水を張る時に水を運ぶ時が大変で
した。

クリスマス会（12/10） 杉塚公民館
クリスマス会の司会、飾りつけ、プレゼン
ト渡し。

子ども会に入っている子たちがほぼ参加し
てくれました。楽しんでくれていた様に見
えました。

事前にアンケート等を取り、参加人数、ケ
ーキの種類を決めました。予備も用意しま
した。

思ったより人数が多かったこと。
飛び入り参加する子もいるので予備があっ
て良かった。

およど

天拝ブロックスポーツフェスタ

星空観察会

夏祭り（8/5） 二日市八幡宮
ダンス、くじ引き、スーパーボールす
くい、お菓子つかみ取り、早飲み大会

練習で何度か顔合わせしたので、普段話さ
ない子同士で交流できた。

特になし。 人数が少なく、さみしい感じがする。

クリスマス会（12/10） 太宰府Ｊボウル ボウリング大会 子ども達が楽しそうで良かった。
おやつとジュースで待っている間も暇つぶ
しが出来た。

補助レーンを全て出すべきだった。

市民運動会

ゴミひろい（掃除）

ペタンク大会

モルック大会

クリスマス会（12/10） 公民館 レクリエーション ギター奏者を呼んでのみんなで合唱 時間配分をリハーサルで調整 特になし。

餅つき（12/23） 公民館 皆で餅をつき、食べました。 地域の方とのふれあい 希望者が全員、餅をつけるようにした。 特になし。

☆現新役員懇談会で出た意見として

・リーダーとなる学年の子ども達がコロナ禍で活動がなかったため、やり方を知らない。

・歓迎会で子どもに役割を与える（細かい内容、司会や進行、セリフは子どもに）

子供たちの関りについて

・感染症対策に加え、子どもたちそれぞれに習い事があり、参加すること自体が難しいことが多い。

・子ども会の加入人数が減ってきているため、今後会の成立が難しくなるのではないかと思う。

・イベントの前日は子ども会役員も集まってもらい、子どもたちの意見を極力取り入れた形で内容を決めてきました。

・子どもたちの自主性に全てを任せたいところですが、必要があれば育成会がサポートしていました。

・主に育成会が企画・運営し、子どもリーダーを中心にお手伝いしてもらう場面もあった。
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・6年生会議を開き、内容を決めている。

・高学年の参加が少なく、子ども達の企画・運営が正直難しい。

・一部行事の中で、子ども達に意見を聞く程度のかかわり方になっている。

・行事の中では、子ども達に出来ることはやってもらっている状況。

・子ども達は社会体育や習い事などで週末は予定がある子も多い。（親（役員）も同様で、仕事の人もいる。）

・コロナ禍明けもあったのか子どもたちの参加は少なかった。特に、高学年はほとんど来ていない。

・子ども達が企画してというのは子どもの成長に大いにプラスになることだとは思うが、現実的に厳しい。

・うちの地区は、子ども主体ではなく、大人が企画して活動しています。どのようにして子ども主体で活動が出来るのか、子ども主体だと、もっと参加する子ども達も増えるのかな～？！

市子連の行事について

〇あったら良いこんな行事

・ありすぎて書ききれない。

・十分に活動されていると思います。

・特にありません。年間を通じて季節に合わせた様々な行事を企画、運営をして頂き、本当にありがとうございます。

・初めにいろいろな危険を考える機会を頂き勉強になりました。いろいろな学校の子ども達の関りが増えると良いです。なかなか参加に気持ちが向かなかったので、参加したいと思うものがあると良いです。

・子ども会サミットは参加した子ども達からも非常に好評でしたので、是非継続して頂きたいです。

〇市子連運営委員について

・子ども会の加入人数が少ないため、運営委員と子ども会育成会の役員の仕事を兼任する方もいると思う。そうなると負担がかかり、普段の仕事もされている方ならばなおさら大変になると感じる。子ども会の加入数も考慮して欲しい。

・イベント会場をアクセスの良い場所に変更できたら、もっと参加者が増えると思います。（場所の確保が難しいことは理解しているので、可能な範囲で）

・行事が多いと困る。

・車で移動しなければならない所が多い。子どもだけで移動できる様にバスでも出して欲しい。

・いつもいろいろ考え、企画して頂きありがとうございます。

・仕事でいけないことも多く、ご迷惑をおかけしました。

・今年度、初めて役員で携わることになりましたが、仕事や子どもの習い事など忙しくなかなか行事に参加できませんでした。子どもの活動に興味があるので今後少しずつ参加しながら、市子連の活動を知っていけたらと思いました。

次年度の役員さんへの応援メッセージをお願いします。

・子ども達の楽しいそうな姿は何よりも励みになります。

・楽しんで下さい。

・事務的な仕事も意外と多く、戸惑うこともあるかとは思いますが、出来るだけ協力していきますので頑張って下さいね～！

・子ども達が楽しめる会、いろいろと企画してください。大人が楽しいと子どもたちも楽しいのかな？と思って今年度やってきました。楽しかったのかな？（笑）どうだったかわかりませんが、４月から宜しくお願いします。

・本日、新旧役員として参加しましたが、皆さんからご苦労様といわれる。ご苦労な役職なのか？

・なかか難しい時代になっていると思います。他の役員さんたちと無理せずに頑張って下さい。子ども会の行事に我が子2人を毎回連れていきましたが、子どもたちにとっても、とてもいい体験になったと思います。

・あっという間の１年でした。頑張ってください。

・最後に義務ではなく、役員自身も楽しく活動していけることを願っています。

・大変だとは思いますが、子ども達のために頑張ってください。

・楽しんでください。

・仕事や習い事や家の事等、忙しいとは思いますが何より子どもの為にアイデアを出し、活動をしてもらえたらなと思います。無理のない範囲で、頑張ってください。

・子ども達の成長が目の前で見れる素晴らしい活動ですので、ぜひ楽しみながらがんばって下さい。

・大変なこともあるかと思いますが、よろしくお願いします。

・楽しんで皆さんで協力し合ってがんばってください。

・仕事をしながらの活動をすることが多く大変と思いますが、無理せずがんがって下さい。

・何かあったら手伝います。

・役職に囚われず各自が出来ることを率先して協力しながら活動していって下さい。私も１年目は行事の度に前会長に電話して聞いていました。「ひまわり会」という育成会・子ども会をサポートする団体で活動していますので困った時は、一切遠慮いりませんの
で、いつでも相談してください。

・子どもたちのことを思って活動できたあっという間の１年でした。子どもたちはもちろん地域の方々、保護者の方々とも知り合うことができます。顔見知りの方が出来るというのは自分たちが住んでいるこの地域がさらに住みやすくなります。皆さんの笑顔や
「楽しかった」、「ありがとうございます。」の嬉しい言葉も沢山いただけますよ。

・子ども会の主旨からいえば、本来、企画、運営ともに子ども会役員をメインに行いたいものの、長期間行事が開催されなかったこともあり、子どもたちが子ども会とは何かがわからない中で、いきなりリーダーとして活動することは難しく、根気強く、
  かつ、ゆっくりと時間をかけて子ども主体の活動に変えていく必要があると思う。

・当子ども会では、メール等ではなく、回覧板を回す形で行事などの連絡をしているので正直、市子連の行事案内からそれを周知して参加の確認をし、申込するまで時間を要する。間に合わない時は手分けしてメールしていますが、もう少し早い日程でわかると
　助かります。
  また、当子ども会でも伝達の方法は今後の課題かなと思っていますので、次年度に伝えていきます。



得得情報

・春日市にあるおもちゃセンターを行事の時によく使います。おもちゃからお菓子まで沢山揃うので便利です。

・二日市コミセンの利用について：公民館の無い地域の方が使用する場合、使用料無料、公民科がある地域の方が使用する場合、一般使用料の半額で利用できる。

・室内ゲームは、社会福祉協議会でレンタル（カミーリヤ）

・夏祭り景品：遠藤商店（博多区呉服町）が便利（TEL：092-291-1158）

・年末にミスタードーナツ福袋を購入しておいて送別会などでドーナッツと交換して使用できる。

・他の子ども会のやり方とかも参考に

・いつでもＬＩＮＥください。
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